
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年第３回（９月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 

 都城市議会  

  



  



一般質問発言順番（令和５年９月定例会）１６名 

 

 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

９月８日（金） 

10:00 １ 森 りえ 日本共産党都城市議団 

11:00 ２ 成合 円美佳 自由民主党有志会 

13:00 ３ 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

14:00 ４ 迫間 輝昭 青 雲 

９月１１日（月） 

10:00 ５ 音堅 良一 公 明 

11:00 ６ 坂元 唱子 公 明 

13:00 ７ 岩元 弘樹 一心会 

14:00 ８ 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

９月１２日（火） 

10:00 ９ 楠見 千穂子 令和創生 

11:00 10 別府 英樹 令和創生 

13:00 11 中村 千佐江 令和創生 

９月１３日（水） 

10:00 12 綿屋 善明 公 明 

11:00 13 広瀬 功三 青 雲 

13:00 14 羽田野 徳寿 立憲民主 

９月１４日（木） 

10:00 15 神脇 清照 青 雲 

11:00 16 徳留 八郎 自由民主党有志会 



９月８日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 熱中症の予防とその対策について 

（１）熱中症を防ぐための高齢者への対応について 

（２）熱中症を防ぐための生活保護世帯への対応について 

（３）小・中学校の教育活動での熱中症対策について 

（４）部活動での熱中症対策について 

（５）スポーツ少年団での熱中症対策について 

（６）小・中学校の体育館へのエアコン設置について 

（７）地区体育館利用者への熱中症対策について 

（８）避難所での熱中症対策について 

 

２ 第２次都城市スポーツ施設整備ビジョンについて 

（１）都城運動公園の整備方針について 

（２）第２次都城市スポーツ施設整備ビジョンの見直しについて 

 

３ 本市職員の働き方について 

（１）時間外勤務の実態について 

（２）業務量増加に対応する手立てについて 

（３）正規職員の採用を増やすことについて 

 

 

                                     

メモ欄     

 

 

 

  



９月８日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ イヌマキ等を食べるキオビエダシャクへの対応について 

（１）個人所有のイヌマキについて 

（２）本市所有のイヌマキについて 

（３）今後の対応について 

 

２ 子供の命を守るための取組について 

（１）自転車運転時のヘルメット着用について 

（２）ヘルメットについて 

（３）登下校中の熱中症対策について 

 

３ ウクライナ避難民が本市に来ていないことについて 

（１）都城市ウクライナ避難民支援基金について 

（２）在日ウクライナ大使館への呼びかけについて 

 

４ 市長への手紙について 

（１）手紙への返事について 

 

 

                                         

メモ欄     

 

 

 

  



９月８日（金） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 薬物乱用弊害の教育について 

（１）本県と本市の薬物事犯の昨年度の検挙件数と特徴的なものについて 

（２）本市の薬物教育の現状について 

  （３）保健所の出前授業の受講率が低い原因と対策について 

  （４）本市の薬物乱用防止の教育の取組とこれからの対策について 

 

２ 市民の声から。 

（１）ラジオ体操の取組について 

（２）クリーンセンターの土曜営業とペットボトルのリサイクル方法に 

ついて 

（３）ふるさと納税の返礼品の厳格化等について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

 

 

 

 

 

 



９月８日（金） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 迫間 輝昭（青雲）  

 

１ ふるさと納税の在り方について 

（１）令和４年度のふるさと納税額について 

（２）本年１０月１日以降のふるさと納税ルール厳格化について 

（３）ふるさと納税のルール厳格化による本市への影響について 

（４）返礼品の準備にあたり、新基準で対象外となる返礼品について 

（５）本年７月２１日に判明した本市の食肉加工業者の牛の個体識別番号

不適正表示について 

（６）同社が提供するふるさと返礼品の自粛について 

（７）７月２２日以降、肉関係での返礼品の問合せについて 

（８）本市の返礼品のルール違反に対応した規則について 

（９）ふるさと納税の寄附金の使い道８項目について 

（10）日本一となった令和２年度・４年度の返礼品のうち、牛、豚、鶏、      

焼酎が占める割合について 

  （11）ふるさと納税の寄附金の使い道が８項目あるが、農業の項目が入って

いないので、農業を入れる考えはないのか。 

 

２ 本市の基幹産業への考え方について 

（１）農業産出額３年連続日本一となった要因には何があるのか。 

（２）本市の令和５年度当初予算のうち、農政部の事業予算の金額と割合

について 

（３）農政部の事業予算のうち、一般財源の金額と割合について 

（４）本市畜産農家への離農対策について 

 

３ 本年８月１９日の高崎夏まつり花火大会について 

（１）まつりの観客数について 

（２）列車の利用状況について 

（３）本市の広報誌に通常列車と臨時列車の時刻を掲載できないのか。 

                                       

メモ欄      



９月１１日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番５ 音堅 良一（公明）  

 

１ 都城市斎場について 

（１）斎場利用の予約について 

（２）火葬炉の管理・整備について 

（３）斎場の管理・整備について 

 

２ 移住・定住推進事業について 

（１）事業の進捗状況について 

（２）本市負担分について 

（３）給付金対象者の交付要件について 

 

 

                                     

メモ欄     

  



９月１１日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番６ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 命をつなぐ取組について 

（１）救急救命とＡＥＤについて 

（２）献血について 

 

２ 異常気象と熱中症対策について 

（１）熱中症対策について 

 

３ 防げるがんへの対策について 

（１）子宮頸がんワクチン接種について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

 

 

  



９月１１日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番７ 岩元 弘樹（一心会）  

 

１ 小・中学校における諸問題について 

（１）現在の学校生活について 

（２）部活動について 

（３）制服について 

（４）教職員による児童・生徒へのセクハラ防止について 

（５）水泳の授業について 

（６）夏休みのプール開放について 

（７）学校の遊具について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



９月１１日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番８ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ ２０２２年度の食料自給率について 

（１）宮崎県の過去３年間のカロリーベースと生産額ベースの食料自給率

の推移について 

（２）家畜の飼料等の耕作面積について 

（３）自給飼料づくりをする農家への支援について 

（４）農業者への物価高騰に対する支援策について 

 

２ 介護保険制度について 

（１）住民の負担軽減のための介護保険料の減免について 

（２）介護保険料滞納者への差押え件数・金額について 

（３）介護保険料の過大徴収と過大還付について 

 

３ 高齢者へのタクシー料金助成の実施について 

（１）本市の重度障害者タクシー等利用料金助成制度について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



９月１２日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番９ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 救急車、心肺蘇生、ＡＥＤの有効活用について 

（１）１１９番通報から病院搬送までに要した平均値と現場到着時間に 

ついて 

（２）都城管内の救急車の保有台数と救急車購入にかかる費用について 

（３）救急救命士の医療行為について 

（４）救急車の出動件数と適正利用について 

（５）通報を迷ったときの緊急通報について 

（６）中郷地区での救急車以外の緊急搬送について 

（７）都城市消防局が認定する搬送車について 

（８）心肺蘇生とＡＥＤの使用の講習会について 

（９）市内公共施設に設置してあるＡＥＤについて 

（10）学校に移動可能なＡＥＤを１台増やし子供の命を守る。 

 

２ 行政のこけないからだづくり講座への地域支援は十分か。 

（１）２０２５年問題について 

（２）こけないからだづくり講座の実施状況について 

（３）講座の「１０歳若返り」「医療費削減」の根拠と公民館に来ることが  

できない人への対応はどうするのか。 

（４）１０年間変わらない講座の目標について 

（５）こけないからだづくり講座は予算がないため何もできずマンネリ化

しているのではないか。 

（６）地域リハビリテーション活動支援事業はどこで実施しているのか。 

（７）行政のこけないからだづくり講座への地域支援について 

 

 

                                      

メモ欄     

 



９月１２日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番１０ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ インクルーシブ教育に視点を当て、共生社会に向けた市の取組を問う。 

（１）インクルーシブ教育への移行に向けた取組の意思について 

（２）児童虐待と発達障害及び愛着形成の重要性について 

（３）発達障害や発達支援の見立てや見極めのタイミングや方法について 

（４）療育の在り方について市はどのように考えているか。 

 

２ 不登校に対する取組と学校改革について 

（１）不登校児童・生徒数の推移と市の取組について 

（２）学校改革について 

 

 

                                      

メモ欄   

 

   

  



９月１２日（火） １３：００から 

 

 

 発言順番１１ 中村 千佐江（令和創生）  

 

１ 大規模な山林売買について 

（１）本市における山林売買の現状について 

（２）今後の対応について 

 

２ 市立中学校設置の弓道場について 

（１）弓道振興に対する市の取組について 

（２）中学校弓道場の管理について 

 

３ 霧島錦江湾国立公園について 

（１）国立公園指定９０周年について 

 

４ 子宮頸がん予防に対する啓発への取組について 

（１）ＨＰＶワクチン接種の本市の現状について 

（２）キャッチアップ世代について 

（３）がん検診について 

（４）今後の啓発活動について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

 

  



９月１３日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番１２ 綿屋 善明（公明）  

 

１ マイナンバーカードについて 

（１）マイナンバーカードは安全なのか、問題はないのか。 

（２）マイナンバーカードのメリット・必要性について 

（３）本市におけるマイナンバーカード利用のサポートについて 

   

 

                                     

メモ欄     

  



９月１３日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番１３ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ 森林整備の促進について 

（１）森林管理の状況について 

（２）森林管理の課題と今後の施策展開について 

 

２ 学校運営協議会の運営について 

（１）学校運営協議会の設置目的、役割について 

（２）今後の学校運営協議会の運営について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



９月１３日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番１４ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ 本市職員の働き方改革について 

（１）採用試験における応募者数や倍率について 

（２）災害等を除く時間外労働時間について 

（３）身体・メンタルヘルス不調者数や平均療休期間について 

（４）メンタルヘルス不調者が復帰する際の支援策等について 

（５）年次有給休暇の平均取得日数について 

（６）男性職員の育休取得状況について 

（７）男性職員の育児に伴う休暇等の取得促進について 

（８）フレックスタイム制について 

 

 

                                       

メモ欄     

 

 

  



９月１４日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番１５ 神脇 清照（青雲）  

 

１ 高齢者支援策について 

（１）本市における６５歳以上、７５歳以上の人口割合について 

（２）国民年金受給者の現状について 

（３）高齢者貧困に対しての支援策について 

（４）高齢者医療費及び介護給付費の現状について 

（５）健康で医療費のかからない高齢者に対しての報奨制度について 

（６）健康増進の取組について 

（７）高齢者スポーツ推進について 

（８）詐欺防止対策について 

（９）就業支援について 

（10）防災に対しての市の取組について 

 

 

                                      

メモ欄     

  



９月１４日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番１６ 徳留 八郎（自由民主党有志会）  

 

１ 市長の政治姿勢について 

（１）都城市生誕１００周年（令和６年度）記念の取組について 

 

 

                                      

メモ欄     

 

  



 


